



CANADA

The Permanent Mission of Canada
to the United Nations
at Geneva

La Mission permanente du Canada
auprès des Nations Unies
à Genève

**United Nations Human Rights Council
10th Session
Item 4 General Debate**

Intervention

March 17, 2009

Check against delivery

**Conseil des droits humains des Nations Unies
10^{ième} Session
Item 4 Débat général**

Intervention

Le 17 mars 2009

Sous réserve de modifications

Mr. President:

This Council has a special responsibility to address urgent human rights situations. Canada believes that the following human rights situations require the Council's attention.

The deeply troubling situation of human rights in Sudan underscores the importance that it remain under the active consideration of this Council. Human rights violations and resulting suffering, including sexual and gender-based violence, continue without pause in Sudan. Outbreaks of violence in transitional areas, such as Malakal, highlight the fragility of the North-South peace agreement, while in Darfur, millions have been displaced by fighting and 4.7 million people receive humanitarian assistance. Canada was dismayed by Sudan's decision to eject NGOs instrumental in the delivery of this vital aid and urges the Government of Sudan to reverse this decision. In addition, humanitarian personnel must have full, safe and unhindered access in order to assist those in need. Canada urges Sudan to investigate alleged violations and bring all those responsible to justice in accordance with international standards and to cooperate with the International Criminal Court as required by Security Council resolution 1593. We are also deeply concerned by the escalation in censorship and harassment of journalists and human rights defenders.

The human rights situation in Sri Lanka has continued to deteriorate with the intensification of the civil conflict. There have been politically-motivated killings by paramilitary forces and the Liberation Tigers of Tamil Eelam (LTTE), violent attacks on journalists, enforced disappearances, restrictions on freedom of movement, and arbitrary arrests in Sri Lanka. Canada urges Sri Lanka to ensure respect for human rights law in combating terrorism, respect freedom of expression, and investigate alleged violations and bring all those responsible to justice in accordance with international standards. The prevailing culture of impunity toward grave human rights violations impedes progress toward a political solution to the conflict acceptable to all communities of Sri Lanka. Canada is also gravely concerned about the humanitarian situation in Sri Lanka and calls on all parties to the conflict to respect international humanitarian law; ensure the full, safe and unhindered access of humanitarian assistance to affected populations; and the safe and voluntary movement of civilians from conflict areas. Canada further calls upon the government of Sri Lanka to respect the human rights of IDPs consistent with the Guiding Principles on Internal Displacement, including the right to freedom of movement without discrimination..

Canada reiterates its serious concerns for the safety of civilian populations in eastern DRC and the Great Lakes region. We strongly condemn the increased incidents of human rights violations and abuses, including sexual and gender-based violence, and call on all actors in the region to put an end to all violations and abuses and end impunity for the perpetrators. Canada also remains deeply concerned about the recruitment and use of child soldiers. Further, we deplore the targeting of civilian populations in eastern DRC, which has led to increased displacement in the region and worsened an already dire situation. Canada calls on all parties to facilitate full, safe and unhindered access for humanitarian workers to reach civilians in need. Canada also encourages the DRC to continue its good cooperation with the International Criminal Court in furthering efforts to ensure accountability of perpetrators of some of the most serious crimes.

The situation of human rights in Iran remains worrisome. Iran continues to execute juvenile offenders, suppress women's rights, limit freedom of expression and the media, and persecute religious and ethnic minorities. Canada is especially troubled by charges of espionage levelled at the Baha'i leadership in Iran. We believe that these accusations are unacceptable and without foundation, and that these individuals are being prosecuted solely on the basis of their faith. Canada calls upon the Iranian authorities to release the seven Baha'i individuals and to eliminate all forms of discrimination against religious, ethnic, linguistic, or other minorities.

The human rights situation in Belarus remains a concern. Belarus failed to meet its OSCE commitments to hold fully democratic parliamentary elections in September 2008. This was disappointing in light of some actions prior to the election, including the release of certain political prisoners, and modest improvements in the electoral process. Canada notes too the continued harassment and arbitrary arrest of political activists.

Thank you, Mr. President

Monsieur le Président,

Ce Conseil a une responsabilité spéciale à l'égard des situations relatives aux droits de la personne. Le Canada estime que les situations relatives aux droits humains qui suivent requièrent l'attention du Conseil.

La situation profondément troublante des droits de la personne au Soudan illustre à quel point il est primordial que le Conseil continue de s'y intéresser activement. Les violations des droits de la personne et les souffrances qu'elles engendrent, notamment les violences sexuelles et les violences fondées sur le genre, sont permanentes au Soudan. Les éruptions de violence dans les régions transitoires, notamment celle de Malakal, mettent en évidence la fragilité de l'accord de paix entre le Nord et le Sud. Pendant ce temps, au Darfour, des millions des personnes ont été déplacées par les combats et 4,7 millions

d'entre-eux vivent de l'aide humanitaire. Le Canada a été consterné par la décision du Soudan d'expulser des ONG qui jouent un rôle essentiel dans l'apport de cette aide humanitaire vitale et demande au gouvernement du Soudan de bien vouloir renverser sa décision. De plus, les travailleurs humanitaires doivent avoir un accès sûr, sécuritaire et sans entrave afin de garantir l'aide aux personnes en détresse. Le Canada exhorte le Soudan à enquêter sur les allégations de violations et traduire leurs auteurs en justice, conformément aux normes internationales, et à coopérer avec la Cour pénale internationale, tel que demandé à travers la résolution 1593 du Conseil de sécurité. Nous sommes également profondément préoccupés par l'escalade des actes de censure et du harcèlement à l'endroit de journalistes et de défenseurs des droits de la personne.

La situation des droits de la personne au Sri Lanka a continué de se détériorer depuis l'intensification du conflit civil. Il y a eu des assassinats à caractère politique perpétrés par les forces paramilitaires et par les Tigres de libération de l'Eelam tamoul (TLET), de violentes attaques contre des journalistes, des disparitions forcées, des restrictions de libertés de mouvements et des arrestations arbitraires au Sri Lanka. Le Canada demande au gouvernement du Sri Lanka de respecter la loi des droits humains dans sa lutte contre le terrorisme, au respect de la liberté d'expression et enquêter sur les allégations de violations et traduire les auteurs devant la justice, conformément aux normes internationales. La culture d'impunité qui subsiste à l'égard des violations graves des droits de la personne empêche la réalisation de tout progrès sur la voie d'un règlement politique au conflit, qui serait acceptable pour toutes les communautés du Sri Lanka. Le Canada est gravement concerné par la situation humanitaire au Sri Lanka et demande à tous les acteurs du conflit de respecter les lois humanitaires internationales; d'assurer un accès sûr, sécuritaire et sans entrave aux populations affectées; ainsi que du mouvement volontaire et sécuritaire des civils provenant des régions de conflits. De plus, le Canada demande au gouvernement du Sri Lanka de respecter les droits humains des personnes déplacées à l'intérieur du pays tel que mentionné dans les Principes directeurs relatifs au déplacement de personnes à l'intérieur de leur propre pays incluant leur droit à la liberté de mouvement sans discrimination.

Le Canada renouvelle ses vives préoccupations concernant la sécurité des populations civiles dans l'est de la République démocratique du Congo et dans la région des Grands Lacs. Nous condamnons fermement l'augmentation des cas de violation de droits de la personne, notamment les violences sexuelles et les violences fondées sur le genre, et nous demandons à tous les acteurs dans la région de mettre fin à ces actes et à

l'impunité dont jouissent ceux qui les commettent. Par ailleurs, le Canada demeure profondément préoccupé par le recrutement et l'utilisation d'enfants soldats. Nous déplorerons également que des populations de l'est de la RDC soient prises pour cible, ce qui a augmenté les déplacements dans la région et ont aggravé une situation déjà désastreuse. De plus, le Canada demande à tous les partis de faciliter un accès sûr, sécuritaire et sans entrave aux travailleurs humanitaires afin de garantir l'aide aux personnes en détresse. Le Canada encourage la RDC à continuer sa coopération avec la Cour pénale internationale ainsi que ses efforts afin d'assurer la responsabilité aux auteurs de crimes sérieux.

La situation en matière de droits de la personne en Iran demeure inquiétante. L'Iran continue d'exécuter des jeunes contrevenants, de priver les femmes de certains de leurs droits, de restreindre les libertés d'expression et de presse et de persécuter les minorités ethniques et religieuses. Le Canada est particulièrement troublé par les accusations d'espionnage portées contre des dirigeants de la communauté bahá'íe en Iran. Nous estimons que ces accusations sont aussi inacceptables qu'infondées, et qu'elles visent à poursuivre des personnes au seul motif de leur croyance religieuse. Le Canada demande aux autorités iraniennes de libérer les sept Baha'is incarcérés et d'éradiquer toute forme de discrimination à l'endroit de toute minorité, qu'elle soit religieuse, ethnique, linguistique, ou autre.

La situation des droits de la personne au Bélarus demeure préoccupante. Le Bélarus n'a pas honoré l'engagement qu'il a pris auprès de OSCE de tenir des élections législatives pleinement démocratiques en septembre 2008. Ce fût décevant compte tenu des actions prises en vue de cette élection, notamment la libération de plusieurs prisonniers politiques et l'apport de légères améliorations au processus électoral. Par ailleurs, le Canada fait observer que le harcèlement et les arrestations arbitraires dont les militants politiques sont victimes n'ont pas cessé.

Je vous remercie, monsieur le Président.